



Paris, le 2 novembre 2011

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **27 présidents des Ordres de pharmaciens francophones signent, le 2 novembre 2011 une déclaration relative à la lutte contre les médicaments falsifiés**

**Les 27 membres de la CIOPF ont signé une déclaration commune (ci-joint), relative à la lutte contre les médicaments falsifiés, lors de la conférence « Deux ans après l'appel de Cotonou<sup>1</sup>, où en est la lutte contre les médicaments falsifiés ? » organisée, le 2 novembre 2011, jour de leur assemblée générale.**

Cette assemblée générale intervient au moment où ce sujet est au cœur de l'actualité. En effet :

- le Burkina Faso accueillait du 27 au 29 septembre 2011 une table ronde<sup>2</sup> réunissant tous les acteurs institutionnels et non gouvernementaux concernés par la qualité du médicament et la lutte contre le trafic de faux médicaments en Afrique de l'Ouest ;
- la Cérémonie d'ouverture à la signature de la Convention Médicrime se déroulait le 28 octobre 2011 à Moscou.

Par ailleurs, l'Elysée avait annoncé au cours du Conseil des ministres du 7 septembre dernier, la mise en œuvre d'un plan global de lutte contre la contrefaçon de médicaments comprenant un important volet international.

**Dr. Isabelle ADENOT**, Président de la CIOPF, Président du Conseil national de l'Ordre des pharmaciens de France a déclaré : « **Les médicaments falsifiés, qu'ils soient « médicaments de rue » ou vendus sur Internet, représentent un risque majeur pour toutes les populations. Ce fléau est un véritable crime contre l'humanité. La déclaration que nous signons aujourd'hui est un acte fort. Nous interpellons les autorités politiques et engageons nos 33 ordres, qui rappelons le, ont des missions de service public.** »

**Lors de la conférence, ouverte à la presse, les intervenants ont présenté des pistes d'actions concrètes pour lutter contre le trafic de faux médicaments :**

- **Fode Oussou FOFANA**, Président de l'Ordre National des Pharmaciens de Guinée-Conakry, a exposé « *le cas de la Guinée-Conakry* »
- **Michel BUCHMANN**, Président de la Fédération Internationale Pharmaceutique, est revenu sur le rôle de la Fédération Internationale Pharmaceutique dans la lutte contre les médicaments falsifiés.
- **Thierry LE LAY**, Ministère des Affaires Etrangères et Européennes, chargé de la lutte contre les médicaments falsifiés, a présenté les résultats de la table ronde de Ouagadougou<sup>2</sup>.

<sup>1</sup> Appel contre les faux médicaments lancé par la fondation Chirac le 12 octobre 2009

<sup>2</sup> Table ronde organisée par le Ministère des affaires étrangères français du 27 au 29 septembre 2011 pour renforcer la stratégie de l'Afrique de l'Ouest contre le trafic de faux médicaments

## [A propos de la CIOPF](#)

La CIOPF rassemble 33 Ordres de pharmaciens, ayant en commun l'usage de la langue française et partageant les mêmes missions.

Les objectifs de cette association sont de :

- faciliter les contacts professionnels entre pharmaciens francophones, quelle que soit leur branche d'activité ou leur lieu d'exercice, et de promouvoir leur rôle dans la société,
- développer le rayonnement de la culture francophone et professionnelle, dans le respect de l'éthique et de la déontologie,
- collaborer avec toute organisation ayant la même éthique dans le seul souci de promouvoir la santé publique.

Le site Internet de la CIOPF est consultable à l'adresse suivante : <http://www.ciopf.org>

### **Contacts presse :**

Ordre national des pharmaciens : Anne-Laure Berthomieu  
aberthomieu@ordre.pharmacien.fr - Tél. 01 56 21 35 90

Presse&Papiers : Catherine Gros, Sophie Matos  
catherine.gros@pressepapiers.fr, sophie.matos@pressepapiers.fr  
Tél. 01 46 99 69 69